
Amtliche Bekanntmachungen und Mitteilungen des  
Gemeindeverwaltungsverbandes Östlicher Schurwald mit 
Sitz in Rechberghausen sowie der Gemeinden Adelberg,   
Birenbach, Börtlingen und Rechberghausen.
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Wir verwandeln unsere Turnhalle in eine große 
Bewegungslandschaft!

Tobetag
Wann: Samstag, 24.02.2024, 11 – 15 Uhr

Wo: Turnhalle in Adelberg
Für wen: alle Kinder zwischen 3 – 10 Jahren (bis 

5 Jahre mit erwachsener Betreuungsperson)

Eintritt: 1€ (einmalig)
Wichtig: Ihr benötigt Turnschuhe und 

Turnkleidung

Ihr könnt Euch an mehreren Stationen 
austoben, klettern, balancieren, kriechen, u.v.m. 

Zur Stärkung und für alle, die nicht toben 
wollen, gibt es Getränke, Kaffee und eine große 
Kuchenauswahl, sowie Brezeln. Gerne auch zum 

Mitnehmen. 
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Sonntag,  25. Februar 2024  11 Uhr 
„Walzertraum“  

Zu Gast bei Johann Strauss 

Veranstaltungsort:   
Landgasthof  
Zum Roten Ochsen,  
Hauptstraße 49, Rechberghausen 
 

Eintrittskarten:  
13 Euro / 11 Euro*   
*(ermäßigt für Schüler, Studenten und    
mit Schwerbehindertenausweis 70%) 
 

Kartenverkauf:   
Rathaus Rechberghausen,   
Zi. E.12 Tel. 07161/501-0  
und an der Tageskasse 
 

Besetzung:  
Gudrun Kohlruss     Gesang 
Andreas Kersten     Klavier 

                                                                                                                                                

 

 

Wir sind auf Facebook ´Gemeinde Rechberghausen´ und 
Instagram ´Kultur Rechberghausen´ vertreten und werden 

Sie dort mit aktuellen News und Bildern zu unseren weiteren 
Kulturprojekten wie Jazz im Schloss, Liedmatinée im 

Ochsensaal, Straßenmalwettbewerb, Sommernachtsfest, 
Gartenmarkt, Open-Air-Kino, Kindertheaterwoche und v.a. 

auf dem Laufenden halten. 

 
 

      

 
 Foto: Gemeinde Rechberghausen

Weitere Informationen finden Sie unter „Rechberghausen“

Veranstaltungskalender

Adelberg

Donnerstag, 15.02.2024
Spielenachmittag
14:00 - 18:00 Uhr, Evang. Gemeindehaus
Bürgergemeinschaft Hand in Hand Adelberg e. V.
Kaffeenachmittag
14:30 Uhr, TSV-Gaststätte Bareiß-Stüble
Seniorenkreis
Hauptversammlung
20:00 Uhr, Gasthof Krone Adelberg
Schurwald-Trachtenkapelle Adelberg e. V.

Freitag, 16.02.2024
Hauptversammlung
19:00 Uhr, Gasthof Krone Adelberg
Fischerverein Adelberg e. V.

Mittwoch, 21.02.2024
Filmvortrag
„Naturschätze im Schwäbisch-Fränkischen Wald“ 
von Frank Lauter, Schwäbisch Hall
19:30 Uhr, Evang. Gemeindehaus
Naturschutzbund Deutschland e. V. Ortsgruppe Adelberg

Birenbach

23. - 25. Februar 2024
Konfirmandenfreizeit
Evang. Kirchengemeinde Birenbach
Rötenbach

29. Februar 2024
Kinomobil am Nachmittag Kinder/Abends Erwachsene
Gemeinde Birenbach
HuT-Kultur e.V.
Bürgersaal

Börtlingen

Freitag, 23.02., bis Sonntag, 25.02.2024
Konfirmandenfreizeit, 
Evangelische Verbundkirchengemeinde Schurwald

Freitag, 01.03.2024
Weltgebetstag der Frauen, Evangelische Verbundkirchenge-
meinde Schurwald/Katholische Kirchengemeinde

Sonntag, 03.03.2024
Spielenachmittag, 
Evangelische Verbundkirchengemeinde Schurwald

Montag, 04.03.2024
Hauptversammlung Liederkranz

(Nähere Einzelheiten zu den Veranstaltungen entnehmen 
Sie bitte dem Gemeindeteil.)

Rechberghausen

Freitag, 16. Februar
19:30 Uhr Jahreshauptversammlung, Apfelsaftverein

Samstag, 17. Februar
20 Uhr „Gespenster“, Familiendrama von Henrik Ibsen, 
Theater im Bahnhof

Sonntag, 18. Februar
13 Uhr Halbtageswanderung ums Öschle bei Albershausen, 
Schwäbischer Albverein
16 Uhr „Gespenster“, Familiendrama von Henrik Ibsen, 
Theater im Bahnhof

Mittwoch, 21. Februar
18:30 Uhr Da steckt doch mehr dahinter… Bibelabend für 
Neugierige, Kath. Gemeindehaus, Kath. Kirchengemeinde

Gemeindeverwaltungsverband

Sonstige Mitteilungen
Das Landwirtschaftsamt informiert:

Informationsveranstaltung Düngeverordnung 
am 22.02.2024

Das Landwirtschaftsamt Göppingen veranstaltet am Donners-
tag, den 22.02.2024 eine Informationsveranstaltung zur Dünge-
verordnung.
Im ersten Teil der Veranstaltung wird Frau Dr. Anja Mangold vom 
Landwirtschaftsamt Göppingen rechtliche Hinweise zur Dünge-
verordnung sowie zur Stoffstrombilanzverordnung geben. Im 
zweiten Teil wird Herr Georg Schauer aus Triesdorf verschie-
dene Wirtschaftlichkeitsberechnungen zur Gülleausbringung 
vorstellen.
Die Veranstaltung findet im Gasthaus „Löwen“ in Bad Boll statt 
und beginnt um 13.30 Uhr.
Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenlos.
Eine Anmeldung mit Angabe von Namen und Adresse nimmt 
das Landwirtschaftsamt Göppingen bis zum 20.02.2024 unter 
landwirtschaftsamt@lkgp.de entgegen.
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7. Bericht zum aktuellen Stand des Sanierungsgebiets 
 Unterdorf III
8. Verschiedenes
Im Anschluss findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.

Erläuterungen zur Tagesordnung:
Zu TOP 1:
Bei diesem Tagesordnungspunkt wird die Vorsitzende die Be-
schlüsse der letzten nichtöffentlichen Sitzung vom 25.01.2024 
bekanntgeben.

Zu TOP 2:
Interessierte Einwohnerinnen und Einwohner können Fragen an 
den Gemeinderat und die Verwaltung stellen.

Zu TOP 3:
Das Gebäude Bahnhofstr. 45 soll als Bürogebäude genutzt 
werden. In diesem Zusammenhang sollen ein Carport mit vier 
Stellplätzen und weitere sechs offene PKW-Stellplätze errichtet 
werden. Der Gemeinderat berät über das Einvernehmen.

Zu TOP 4:
Die geplanten Erweiterungen des Wohnhauses befinden sich 
außerhalb der Baugrenze. Zudem ist der Bau einer Gaube vor-
gesehen, welche der vorliegende Bebauungsplan so nicht vor-
sieht. Das Gremium berät, ob den Befreiungen für das Vorha-
ben zugestimmt werden kann.

Zu TOP 5:
Das Dach des neuen Wohnhauses soll eine anthrazite bzw. schwar-
ze Dachfarbe erhalten. Der maßgebende Bebauungsplan lässt je-
doch nur naturrote Dachziegel vor. Der Gemeinderat berät über den 
Antrag auf Befreiung von der vorgeschriebenen Dachfarbe.

Zu TOP 6:
Der Landesgesetzgeber schreibt vor, die Abwasserkanäle im Ort 
in regelmäßigen Abständen dahingehend zu überprüfen, ob sie 
den allgemein anerkannten Regeln der Technik entsprechen. Im 
Zeitraum 2020-2025 soll das Abwasserkanalnetz der Gemeinde 
untersucht werden. Hierbei wird das Netz in fünf Zonen aufge-
teilt, von denen eine pro Jahr befahren wird. Der Gemeinderat 
berät über die Freigabe der Ausschreibung für die Befahrungen.

Zu TOP 7:
Mit dem Jahreswechsel 2016/2017 startete das förmlich fest-
gelegte Sanierungsgebiet „Unterdorf III“. Seither wurden einige 
private und öffentliche Baumaßnahmen mit finanzieller Unter-
stützung des Landes umgesetzt. Die Gemeinde wird von der 
Landsiedlung Stuttgart bei der Durchführung und Abwicklung 
des Sanierungsgebietes unterstützt. Herr Mielitz von der Land-
siedlung Stuttgart wird im Gemeinderat einen Rückblick auf die 
umgesetzten Vorhaben werfen und den aktuellen Stand der städ-
tebaulichen Erneuerungsmaßnahme „Unterdorf III“ vorstellen.



Abfuhrtermine Februar 2024

GELBER SACK:
Mittwoch, 28.02.2024

HAUSMÜLL:
Freitag, 16.02.2024

PAPIERTONNE:
Donnerstag, 29.02.2024

BIOABFALL:
Freitag, 16.02.2024
Freitag, 23.02.2024

GRÜNMASSE: ---

Bitte jeweils ab 6 Uhr bereitstellen!

Öffnungszeiten Grüngutplatz:
Mittwoch: 14:00 – 17:00 Uhr
Samstag: 12:00 – 16:00 Uhr

Öffnungszeiten Wertstoffhof:
Mittwoch: 16:00 – 18:00 Uhr
Samstag: 09:00 – 13:00 Uhr



Mitteilungen der Gemeinde

Nicht vergessen – Samstag ist Markttag!

STADT, LAND, QUIZ

Nicht vergessen: 
Am Samstag, 17. Februar 
2024, um 18:45 Uhr können 
Sie im SWR-Fernsehen die 
STADT-LAND-QUIZ-Sen-
dung zum Thema „Verliebt, 
Verlobt, Verheiratet“ sehen. 
Endlich wird das Geheimnis 
gelüftet, ob Rechberghausen 
gegen Jockgrim in Rhein-
land-Pfalz gewonnen hat.

Liedmatinee im Ochsensaal  
Sonntag, 25. Februar 2024, 11 Uhr,  
Walzertraum – Zu Gast bei Johann Strauss

Ein Besuch bei Johann 
Strauss war etwas Besonde-
res, sei es – in der riesigen 
pulsierenden Wohnung im Hir-
schenhaus bei Mutter Anna, 
einer Bierwirtstochter, oder in 
seinem Fluchtstädtchen Bad 
Ischl oder bei einer der un-
zählbaren Ballnächte oder vor 
einer Konzertmuschel, oder, 
oder…
Unzählige Walzer haben die 
Brüder Johann und Josef 
Strauss für Orchester und rei-
henweise Schmankerl für be-
rühmte Sopranistinnen kom-
poniert.
Auch die Pianisten waren von den Strauss-Walzern begeistert 
und schufen brillante und virtuose Konzertbearbeitungen, die 
bis heute an Charme und Schwung nichts verloren haben.
Die Stuttgarter Sängerin Gudrun Kohlruss und Andreas Kers-
ten haben in diesem Programm einige dieser musikalischen 
Kostbarkeiten zusammengetragen und werden diese in Origi-
nalbesetzung, also Gesang und Klavier, in einem besonderen 
Programm präsentieren.
Abgerundet wird die Matinee durch Lebensbilder, Erzählungen, 
Anekdoten aus der Strauss-Familie, mit denen das Duo den 
musikalischen Part ergänzen werden.

Foto: Gudrun Kohlruss
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Besetzung:
Gudrun Kohlruss Gesang
Andreas Kersten Klavier
Veranstaltungsort: Ochsensaal, im Landgasthof „Zum Roten 
Ochsen“, Hauptstr. 49, Rechberghausen
Beginn: 11:00 Uhr Einlass: 10:30 Uhr
Vorverkaufsstelle: Gemeinde Rechberghausen, Zimmer E.12, 
Tel. 07161/501-0 oder an der Kasse. 
Eintrittskarten 11 Euro (Schüler, Studenten, Schwerbehinderte 
70 %) und 13 Euro.

Rathaussturm am Schmotzigen Doschdig

Am vergangenen Donnerstag stürmten die Narren pünktlich um 
18.00 Uhr das Rathaus. Hexen, Torhopfer und Furchenrutscher 
führten die Mitarbeiter der Verwaltung sowie die Gemeinderäte 
auf den Schlossplatz. Auf diesem warteten bereits zahlreiche 
Zuschauer, die Guggenmusik Rommdreibr sowie die Tanzgar-
den der Furchenrutscher.
In diesem Jahr war der Rathausplatz voller „Zwerge“: Sowohl 
die Mitarbeiter der Verwaltung als auch die Gemeinderäte wa-
ren einheitlich als Zwerge verkleidet.
Mit spitzer Zunge hielt Schlossgeist IHIM seine traditionelle 
Rede und wies, begleitet von vielen „Hausa mach … nora“-
Rufen, auf die vielen Zwerge des Gemeinderats und der Ver-
waltung sowie das Schneewittchen, mit ihren zahlreichen Pro-
jekten und nicht erledigten Maßnahmen hin!

In ihrer Gegenrede berichtete Bürgermeisterin Claudia Dörner 
davon, wie die Technik beim Grafenpaar aufwiegen schon das 
zweite Jahr in Folge Probleme machte und dass sie keine neu-
en Zwerge bräuchte, sie würde ihre alten sehr mögen.

Im Anschluss übergab sie schweren Herzens den Rathaus-
schlüssel an das Grafenpaar, welches bis Aschermittwoch nun 
das Sagen in Rechberghausen hat.

Beim Spiel wurden traditionell die „Nabader“ gesucht und ge-
funden: In diesem Jahr werden sich die Ordnungsamts- und 
Bürgerbüroleiterin Maike Dill, Gemeinderat Rolf Piringer und 
Bauhofmitarbeiter Marc Rummel in die Fluten des Sommer-
traumsees stürzen.

Wir bedanken uns ganz herzlich bei allen Beteiligten für diesen 
gelungenen und unterhaltsamen Rathaussturm!

Zunftmeisterempfang, 35. Rommzug und 
Aschermittwoch

Eine fröhliche und ausgelassene Stimmung herrschte beim 
Zunftmeisterempfang am Fasnetsdienstag im Schlosskeller. 
Auch beim 36. Rommzug am Nachmittag war wieder allerhand 
geboten. Freuen Sie sich schon heute auf viele farbige Eindrü-
cke und Bilder, die wir Ihnen in der nächsten Ausgabe präsen-
tieren werden. Ebenso finden Sie in der kommenden Ausgabe 
des Schurwaldboten einen kurzen Nachbericht zur Geldbeutel-
wäsche.

Ortsputzete am 16. März 2024

Alljährlich kommen im Frühjahr die Spuren des Winters und 
damit leider auch des unachtsam weggeworfenen Mülls zum 
Vorschein. Dieses Jahr findet erneut eine Ortsputzete statt. Ge-
meinsam möchten wir bei der diesjährigen Aktion am Sams-
tag, den 16. März 2024 die Grünanlagen und Straßenränder 
reinigen. Jeder, dem die Sauberkeit unseres Ortsbildes und die 
Umgebung am Herzen liegt, ist herzlich willkommen. Gruppen 
und interessierte Einzelpersonen aus Vereinen, Schulen oder 
der Bürgerschaft treffen sich an diesem Tag um 9 Uhr am Rat-
haus und verteilen sich von dort auf ihre Einsatzgebiete. Um ca. 
11:30 Uhr treffen sich alle Helfer/-innen nach getaner Arbeit, um 
sich bei einem von der Gemeinde bereitgestellten Vesper mit 
Getränken zu stärken.
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Noch eine Bitte: Alle Helfer/-innen sollten mit festem Schuh-
werk und Handschuhen ausgestattet sein. Eine Greifzange zum 
Müllaufsammeln ist auch immer hilfreich. Müllsäcke werden am 
Rathaus verteilt. Zur aktiven Mithilfe sind alle Rechberghäuser 
Bürger/-innen herzlich eingeladen!
Um besser planen zu können, bitten wir Sie, sich bis spätestens 
5. März 2024 entweder telefonisch unter der Telefonnummer 
07161 501-0, per E-Mail unter dill@gemeinde.rechberghausen.
de oder anhand des beigefügten Anmeldeformulars anzumelden.
Bei schlechter Witterung (starker anhaltender Regen oder 
Schneefall) entfällt die Ortsputzete.



Anmeldung
Zur Ortsputzete in Rechberghausen am Samstag, den 
16.03.2024 von 9:00 Uhr (Treffpunkt Rathaus) bis 11:30 Uhr 
melde ich mich an:

________________________________________________________
Name, Vorname (evtl. Verein)

________________________________________________________
Straße

________________________________________________________
Telefonnummer

Ich bringe noch ______ weitere Personen mit.

Am Vesper nehme(n) ich/wir teil.

ja      nein      Anzahl Personen: _________

Nur gemeinsam können wir es schaffen, den Erholungswert un-
serer Umgebung zu erhalten!



Umbau der Glascontainerstandorte  
am Friedhof, am Landschaftspark Töbele 
und in der Rechbergstraße

Die Glascontainerstandorte am Friedhof, am Landschaftspark 
Töbele und in der Rechbergstraße werden mit Unterflurdepot-
containern ausgestattet. Die neuen Container für das Glas be-
finden sich unsichtbar im Untergrund. Unterflursysteme bieten 
insbesondere für ältere oder in ihrer Bewegung eingeschränkte 
Menschen mehr Komfort und wirken sich zudem positiv auf die 
Sauberkeit im Bereich des Standorts aus. Lärm- und Geruchs-
belästigungen können vermieden werden und die Container 
sind besser gegen Vandalismus geschützt.
Der Umbau der Containerstandorte beginnt in KW 8. Der Stand-
ort am Friedhof wird in diesem Zusammenhang in die Oberwäl-
der Straße / Ecke Gartenstraße verlegt. Da das Unterflursystem 
am Containerstandort in der Rechbergstraße direkt am selben 
Standort eingebaut wird, müssen die derzeitigen Glascontai-

ner an diesem Standort leider bereits vor Beginn des Umbaus 
abgeholt werden. Bitte nutzen Sie in der Zeit des Umbaus die 
anderen Containerstandorte. An den Standorten am Friedhof 
und am Landschaftspark Töbele können die aktuellen Contai-
ner während des Umbaus weiter genutzt werden.
Wir danken für Ihr Verständnis.

Wussten Sie schon, dass ...

… Konservendosen auch im 
Gelben Sack entsorgt wer-
den dürfen?
Blechdosen müssen nicht 
zwingend in Dosencontainer 
gebracht werden. Diese kön-
nen auch kostenlos im Gelben 
Sack entsorgt werden. 
Wichtig hierbei ist:
• Verpackungsbestandteile 

bitte voneinander trennen, 
z. B. Verpackungen und ihre Deckel. Nur so können Sor-
tieranlagen die Materialien getrennt voneinander sortieren, 
sodass die unterschiedlichen Materialien recycelt werden 
können.

• Verpackungen bitte nicht ineinander stapeln, sondern lose 
einwerfen. So können verschiedene Materialien im weiteren 
Verarbeitungsprozess besser erkannt werden.

• Verpackungen müssen nicht ausgespült werden. Es ist aus-
reichend, wenn die Verpackungen ohne grobe Speise- und 
Produktionsrückstände sind.

Aufgrund der geplanten Umbaumaßnahmen der Glas- und Do-
sencontainerstandorte am Friedhof, am Landschaftspark Tö-
bele und in der Rechbergstraße zu Unterflurdepotcontainern, 
können an diesen Standorten keine Konservendosen mehr ent-
sorgt werden. Entsprechende Dosencontainer finden Sie noch 
am Standort EDEKA und im Gewerbegebiet Lindach.

Jazz im Schloss

Donnerstag, 29. Februar um 20:30 Uhr  
André Weiß Trio meets Jürgen Bothner
Jürgen Bothner und Pianist André Weiß präsentieren die Musik 
von ausgewählten Tenorsaxophonisten wie z. B. Dexter Gor-
don, Sonny Rollins oder Stan Getz.

Andre Weiß

 
 Foto: André Weiss

Der 27-jährige Pianist entdeckte bereits im Alter von sechs Jah-
ren seine Liebe zum Piano und zum Jazz. Den ersten Unter-
richt erhielt er von seinem Vater, darauf folgte Unterricht an der 
städtischen Jugendmusikschule. Im Alter von zwölf Jahren hat 
er seine ersten Auftritte. Wegweisend wurde für ihn der Kon-
takt zu Saxophonist Alexander „Sandi“ Kuhn und Pianist Martin 
Schrack, bei denen er im Alter von 16 Jahren Unterricht nahm. 




